Resumen de las Actas de las Sesiones de la Academia Nacional de Medicina

Sesión del día 7 de mayo de 1992

Preside: Dr. Luis H Rodríguez Díaz

Juramentación y entrega de credenciales al Dr. José Ochoa, como Miembro Correspondiente Nacional, Puesto N° 39.

El secretario anuncia que ha quedado vacante el Puesto Nº 36 de Miembro Correspondiente Nacional, por ascenso del Dr. Alfredo González Navas a Individuo de Número, Sillón Nº VIII.

Conferencia del Dr. José Ochoa: "Cáncer de la piel: guía práctica".

Lectura, por el Dr. J.T. Rojas Contreras, del informe de la Comisión que estudió el tema: "Portadores del virus VIH en estudiantes de medicina, médicos y postgraduados", pedido por la Escuela de Medicina Vargas de la Universidad Central de Venezuela (publicado en Gac Méd Caracas 1992;100:3).

Sesión del día 14 de mayo de 1992

Preside: Dr. Luis H Rodríguez Díaz

El Secretario leyó el informe del Dr. Murray F Brennan, jefe del Departamento de Cirugía de la Escuela Alfredo Sloan, para el estudio del Cáncer (Nueva York), sobre las actividades desarrolladas por el Dr. Enrique Márquez, becario de la Fundación Vollmer.

El Presidente da la bienvenida y presenta a la Dra. Mariam Diamond, de EUA, quien diserta sobre: "El papel de la nutrición en el desarrollo del cerebro: implicaciones en la capacidad de aprendizaje".

Comentarios de los Drs. Alfredo Planchart, Enrique Pimentel, JA O'Daly Carbonell y Rafael Castillo.

Sesión del día 21 de mayo de 1992

Preside: Dr. Luis H Rodríguez Díaz

Sesión especial dedicada a los Miembros Correspondientes Nacionales.

Introducción por el Dr. Tulio Briceño Maaz; con-ferencia del Dr. Juan R López Ponce, "Génesis y evolución de Urología y Nefrología en el Estado Carabobo" (aparece en el presente número de la Gaceta); conferencia del Dr. Roberto Grand Leidenz, "Innovación en la enseñanza de la Medicina".

Lectura, por el Dr. Tulio Briceño Maaz, del informe de la Comisión que analizó la consulta sobre "Homeopatía y acupuntura", el cual fue aprobado.

Comentarios de los Drs. J Ron Troconis, Otto Paz, Oscar Beaujón Rubín, Alfredo Planchart, Alfredo González Navas.

Sesión del día 28 de mayo de 1992

Preside: Dr. Luis H Rodríguez Díaz

El Presidente informa sobre donación a la Academia de una colección de la revista de la Fundación José María Vargas, así como de medallas y un reloj que pertenecieron al Dr. Pablo Acosta Ortiz, cedidos por el Dr. Francisco Plaza Izquierdo.

Presentado por el Dr. Oscar Agüero, el psiquiatra Dr. Aquiles Guzmán Machado, presentó y donó a la Biblioteca de la Academia Nacional de Medicina, su libro: "Manuel de psiquiatría".

Juramentación y entrega de credenciales de Miembro Correspondiente Nacional, Puesto Nº 40, al Dr. Eduardo Carbonell.

Conferencia del Dr. Eduardo Carbonell: "Problemática socio-económica del cirujano en formación". Intervenciones de los Drs. Antonio

Clemente, Gioconda Stopello de Morales, Otto Paz, José Ochoa, José León Tapia y Carlos Hernández H.

Sesión del día 4 de Junio de 1992

Preside: Dr. Luis H Rodríguez Díaz

El Presidente informa sobre la entrega del Acuerdo de duelo de la Academia a la viuda del Dr. José A O'Daly Sierraille.

El Vice-Presidente, Dr. Rafael Cordero Moreno informa sobre su asistencia a la XII Reunión de la Asociación Latino Americana de Academias Nacionales de Medicina (ALANAM), realizada en Santiago de Chile (la XIII Reunión se efectuará en Caracas en 1993).

Presentación y donación de medallas y un reloj que pertenecieron al Dr. Pablo Acosta Ortiz. La donación fue hecha por su hija, Sra Mary Acosta de Octavio y la presentación estuvo a cargo del Dr. Francisco Plaza Izquierdo

Foro sobre: "Reorganización del Hospital Vargas", con exposiciones de los Drs. Tulio Briceño Maaz, Fernando Rubén Coronil y Rafael Vargas Arenas. Discusión por los Drs. Antonio Clemente, Pedro Manrique Lander, Alfredo Planchart, Blas Bruni Celli y Oscar Beaujón Rubín.

Sesión del día 11 de Junio de 1992

Preside: Dr. Luis H Rodríguez Diaz

Toma de posesión de la nueva Junta Directiva de la Academia para el período 1992-1994:

Presidente	Dr. Rafael Cordero M.
Vice-Presidente	Dr. Enrique Pimentel
Secretario	Dr. Carlos Hernández
Tesorero	Dr. Pedro Manrique
Bibliotecario-Archivero	Dr. Tulio Briceño Maaz
Director de la Gaceta	
Médica de Caracas	Dr. Oscar Agüero
Administrador de la Gaceta	Dr. Alberto Angulo O.

Los discursos de los Presidentes, saliente (Dr. Luis H Rodríguez Díaz) y entrante (re. Rafael Cordero Moreno), aparecen en el presente número de la Gaceta).

Sesión del día 18 de junio de 1992

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

Conferencia de la Dra. Isbelia Sequera Tamayo: "Crisis económica en el país". Comentarios de los Drs. Alfredo Plachart, Antonio Clemente, J.A O'Daly Carbonell, Esteban Garriga, Alfredo González Navas, José Ochoa y Carlos Hernández.

Sesión del día 25 de junio de 1992

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

El Presidente informó la distribución de las conclusiones y resoluciones de la Reunión de ALANAM.

El Secretario lee el veredicto del jurado para el premio José Marías Vargas: declarado desierto.

Conferencia del Dr. Eduardo Morales Briceño (presentado por el Académico Dr. Otto Hernández Pieretti): "Impacto del tabaquismo en una comunidad médica". Intervención de los Drs. Gustavo García Galindo, Alfredo Planchart, J.R. Ron Troconis, Enrique Pimentel, Blas Bruni Celli, Carlos Hernández, Augusto León, Esteban Garriga, José Ochoa, Otto Hernández Pieretti, Guillermo Colmenares Arreaza.

Sesión del día 2 de Julio de 1992

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

El Presidente informó sobre la donación a los Académicos y a la Academia del Libro "Historia de la Dermatología en Venezuela", del Dr. Francisco Scannone.

Conferencia del Académico Dr. Guillermo Colmenares Arreaza: "Patología insólita". Comentarios de los Drs. Francisco Plaza Izquierdo, Esteban Garriga, J.A Ron Troconis, Carlos Hernández, Pedro Manrique, Rafael Cordero Moreno, Enrique Pimentel, Rafael Castillo, Oscar Agüero y José Ochoa.

Sesión del día 9 de julio de 1992

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

Sesión homenaje a las promociones de médicos

352 Vol. 100, Nº 4, diciembre 1992

ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA

de 1967, "Dr. Miguel Pérez Carreño", "Dr. José A Pérez Guevara" y "Dr. Blas Bruni Celli".

Palabras del Presidente de la academia y discursos de los Drs. Augusto Velásquez Milano y Blas Bruni Celli.

Sesión del día 16 de julio de 1992

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

Lectura, por el Dr. Alfredo Planchart del Informe de la Comisión Nº 10 sobre la venta de medicamentos en mercados.

Aprobación del acuerdo sobre la Conferencia Luis Razetti.

Conferencia del Académico, Dr. José L. García Zozaya: "El péptido natriurético auricular y el sistema renina-angiotensina en el anciano normal y el hipertenso. Respuesta a los suplementos de calcio". Comentarios de los Dres. Alfredo Planchart, José Ochoa, Enrique Pimentel y Otto Hernández Pieretti.

Sesión del día 23 de julio de 1992

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

Presentación y donación a la Academia del libro

"Inmunología y microbiología básica en salud pública", del Dr. Miguel Zambrano Perdomo, de la Universidad de Oriente, con palabras del Académico Dr. Tulio Briceño Maaz, quien comentó el curriculum del autor y la importancia del libro, y del Dr. Zambrano Perdomo.

Conferencia del Dr. José Miguel Avilán Rovira: "La bioestadística de hoy". Fue presentado por el Académico Dr. Oscar Agüero. Comentarios de los Drs. Alfredo Planchart, Antonio Clemente, Esteban Garriga, Oscar Agüero y J A O'Daly Carbonell.

Informe del Dr. Alfredo Planchart sobre sus gestiones ante la Universidad Central de Venezuela, relativas al Doctorado. Intervenciones de los Drs. Esteban Garriga, Antonio Clemente, José Ochoa y Carlos Hernández.

Sesión del dia 30 de julio de 1992

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

Conferencia del Dr. Fernando Rísquez: "Influencia de la relación padre/hija sobre el desarrollo morfológico de las glándulas mamarias".

Intervenciones de los Drs. JA Ron Tronconis y Alfredo Planchart.

"Prevención del herpes neonatal. Estrategias actuales".

"A pesar de más de tres décadas de investigación, no hay ninguna estrategia efectiva para evitar la mayoría de los casos de infección neonatal con el virus del herpes simplex (VHS). Desde comienzos de los años 70 hasta 1988, se recomendó que las embarazadas con historia de infección genital por VHS debían ser estudiadas hasta cerca del término mediante cultivos genitales semanales y que, aquellas con evidencias de infección en el momento del

parto o con un cultivo reciente positivo, debían ser sometidas a cesárea para evitar el contacto fetal con el sitio infectado. Estas prácticas ya no se recomiendan, porque los cultivos antepartum no predicen, confiablemente, la infectividad materna en el momento del parto, y porque no hay, a menudo, una historia de herpes genital en las madres de niños infectados". (Gibbs R, Mead PH. N Eng J Med 1992;326:946-947).

Gac Méd Caracas 353